

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

INFORME DE ACTIVIDADES

C. Representante del Secretario de Educación Pública de Hidalgo y presidente de la Honorable Junta Directiva del CONALEP Hidalgo, Integrantes de este Órgano de Gobierno.

Nuestro Modelo Académico es una aportación visible en la educación media superior, basado en competencias, las acciones que se generan desde sus diferentes áreas y proyectos dan como resultado hechos que impulsan la competitividad de los jóvenes para su incorporación exitosa al mundo laboral, su acceso a la educación superior y su desarrollo personal, social y profesional. En este sentido y en cumplimiento a la normatividad establecida presento ante ustedes el informe de actividades realizadas en el ejercicio 2015 de este Colegio:

EVALUACIÓN PROGRAMÁTICA

Una de las actividades que se llevan a cabo continuamente es la Promoción y difusión, con la finalidad de fortalecer la imagen institucional a través de acciones y estrategias de comunicación, por lo que en este ejercicio y con el propósito de que más jóvenes se sumen a adquirir los conocimientos y habilidad de la educación profesional técnica, se realizaron visitas a secundarias, se participó en exposiciones, ferias, difusiones y entrevistas en radio Neurotik, colocación de espectaculares y parabuses, así como inserciones en periódicos, alcanzando **249 actividades**.

Otra actividad que permite garantizar la formación de profesionales técnicos es la capacitación y actualización docentes, por lo que en este ejercicio se logró capacitar a **217 docentes**, de los 7 planteles del Colegio, en temas de formación enfocados al logro de este objetivo: “Planeación de la Sesión”, “Inducción al Modelo Académico” a docentes de nuevo ingreso, “Manejo del Sistema de Administración Escolar (SAE)”, “Estrategias de Enseñanza Aprendizaje”, Reglamentación de las academias” donde el tema central fue la operatividad y normatividad de los cuerpos colegiados que son las academias en los planteles y su impacto con la población escolar, “Formación Pedagógica”, “Uso pedagógico de las TIC’s”, “Computo forense”, “Seguridad en redes sociales”, “Taller de planeación y elaboración de materiales didácticos”, “Uso del Sistema de Administración Escolar” (SAE), “Planeación didáctica”, “Comunicación escrita, eficaz y trabajo colegiado” y Curso de inducción al modelo académico”, así mismo en el mes de septiembre se llevó a cabo un curso

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

en línea para docentes de Español y Matemáticas por parte de oficinas nacionales de CONALEP, denominado “ Plataforma Kan Academy para la Prueba PLANEA 2016”.

Con respecto a esta actividad, en el plantel Pachuca y Villa de Tezontepec, se impartió el curso de capacitación denominado “Análisis e interpretación de comportamientos y valores”, atendiendo a 48 docentes.

Durante el ejercicio 2015 se contó con **1624 alumnos becados**, de los cuales **240** fueron becas institucionales, **25** de Béalos, **886** de PROSPERA, **355** en la modalidad de Educación Media Superior, **8** de exención de pago y **110** con apoyos de empresarios, lo que representa un **43.87%** de alumnos becados con respecto a la matrícula que se tuvo.

En el marco de este evento se reconoció a los alumnos con mejor promedio con la entrega de 222 apoyos de “BENETICS”, que es un programa del Gobierno del Estado en apoyo a la comunidad estudiantil.

Aunado a esta actividad y en el marco de la XXV Ceremonia de Entrega de la Presea "Ing. Bernardo Quintana Arrijoja", un alumno del Plantel Atitalaquia, fue galardonado con la presea al mérito de Valor.

Se determinaron acciones para realizar de manera eficiente la atención psicopedagógica y la aplicación del programa de Preceptorías, con el propósito de medir el grado de aprovechamiento y conocimientos que adquirieron en el aula, por lo que, se aplicaron evaluaciones a **3,702** alumnos del CONALEP Hidalgo.

Durante el ejercicio 2015 participaron **2039 jóvenes** en torneos de fútbol y básquetbol, así mismo en el plantel Pachuca I se llevó a cabo la semana de la carrera de electromecánica, así como conferencias impartidas por personal del sector productivo a los alumnos de las carreras de Contabilidad, Construcción y Productividad, en esta última se asistió a la inauguración que tuvo como objetivo fomentar en los profesionales técnicos bachiller en Productividad Industrial, los

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

conocimientos, desarrollo y habilidades de la industria y sus procesos; en el plantel Villa de Tezontepec se realizaron actividades en coordinación con personal del Centro de Salud y Presidencia Municipal con pláticas sobre “Prevención del embarazo y enfermedades de transmisión sexual” y sobre la “Cultura del uso del agua”, así mismo participaron en la obra denominada “Cicatrices... nunca será amor” que se llevó a cabo en la Casa de la Cultura de ese Municipio. Se realizó la carrera atlética coordinada por el Instituto Politécnico Nacional, se realizaron simulacros y exposición de proyectos productivos afines a este tema, así mismo se participó en los desfiles con motivo de la conmemoración de la independencia de México y de la Revolución Mexicana y la realización de concursos de altares alusivos al día de muertos.

El Colegio participó en los juegos deportivos y culturales que fueron organizados por Espacio Común de Educación Media Superior (ECEMS), evento en el cual el plantel Pachuca I obtuvo el primer lugar en cuento corto y el tercer lugar en pintura, el plantel Pachuca II obtuvo el segundo lugar en canto y el plantel Tizayuca el tercer lugar en atletismo.

Otra parte fundamental de la misión del Colegio es la evaluación con fines de certificación en competencias laborales, para lo cual durante este ejercicio se evaluaron a **143 personas** a alumnos en los estándares de elaboración de documentos mediante un procesador de textos, elaboración de libros mediante el uso de procesador de hojas de cálculo y mantenimiento industrial básico.

Aunado a esto, el CONALEP Hidalgo fue seleccionado para participar en el proyecto internacional con el Instituto Técnico de Capacitación y Productividad INTECAP Guatemala, donde se realizaron **21 procesos de evaluación**.

Se evaluaron a **25 trabajadores** de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en el Estándar de Competencia EC0013 “Elaboración de Libros mediante el uso de Procesadores de Hojas de Cálculo”, por lo que en el mes de septiembre se realizó la clausura de este proyecto contando con la asistencia del Lic. José Alfredo Ramos Lara; Secretario General del Sindicato Nacional de la

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

SCT, Sección Hidalgo. Es importante señalar que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes Delegación Hidalgo, es la primera Institución de gobierno que se certifica en este rubro.

Se entregaron **165 certificados** de Competencia Laboral que fueron emitidos por el CONOCER a alumnos de los Planteles Villa de Tezontepec, Pachuca I, Pachuca II, Tizayuca y Tulancingo.

En materia de vinculación y con el fin de mejorar los beneficios de los alumnos, durante el 2015 se firmaron **42 convenios** con las empresas y dependencias: Imperquimia, S.A. de C.V., CEDECASES S. R. L. de C.V., Fabricaciones Industriales Tumex S.A. de C.V., Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo y DICSE Tulancingo R.L., con la Asociación Hidalguense Pro Niños Quemados Christian A.C., Secretaría de Desarrollo Económico de Tizayuca, Impulsora Tlaxcalteca de Industrias, S.A de C.V; Restaurante Polenta de Tizayuca, Restaurante la Fiesta en Villa de Tezontepec, Centro Universitario Metropolitano de Hidalgo (CUMH), Instituto Carl Rogers, Instituto de Inglés individual, Instituto Tecnológico Latinoamericano (ITLA), Universidad Interamericana para el Desarrollo (UNID), Hotel Emily, Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias (AMMJE), ISSSTE, Consejo de Ciencia Tecnología e Innovación (CITNOVA), Cámara Nacional de la Industria y la Transformación (CANACINTRA), empresa trasnacional Construcciones Industriales Tapia, Consejo Coordinador Empresarial SYCSA (Silos y camiones, S. A. de C.V.) ACCTRA, S.A. de C.V., Salón D´ Torres, CESPYS (Consultora en servicios, productos y suministros), APISA Fasteners, S. A. de C.V., Autos Elegantes de Pachuca, S.A. de C.V., Orión Productos Industriales, S.A. de C.V., Grupo Industrial Zaga, S.A. de C.V., Toallas La Josefina, ICARDS Solution, Jubileo Azul, S.A. de C.V, Manufacturas Kaltex, S.A. de C.V., Administradora Canofil, S.A. de C.V., Flexico S. de R.L., JPTECH S.A. de C.V., Aceros Cuatro Caminos, S.A. de C.V., Cruz Azul SCL, Taller de maquinados industrial Gariv y Pilgrims Pride.

Es importante mencionar que el Colegio participó en el arranque del Programa Nacional Tutores Tecnológicos que ha sido implementado por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio y Servicios de Turismo de México (CONCANACO SERVYTUR México), por el Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM) y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), lanzamiento que fue encabezado por el Lic. José Francisco Olvera Ruiz, Gobernador del Estado. Este

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

programa ha permitido facilitar la capacitación de los empresarios para la utilización de esta nueva herramienta, y participaron 25 alumnos de los planteles: Pachuca I, Pachuca II y Tulancingo, que recibieron una beca mensual de \$1,600.00 a través de la CANACO y CANACOPE.

El Colegio firmó convenio de colaboración con el Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo CITNOVA cuyo objetivo fue fortalecer las acciones que se llevan a cabo en el Centro de Vinculación Academia-Empresa del Parque Científico y Tecnológico de Hidalgo. Esta alianza permitió que 3072 alumnos de los siete planteles tuvieran contacto directo con la ciencia y la tecnología a través de diversas acciones que se desarrollan de manera permanente con el Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo.

También se llevó a cabo la firma del convenio de colaboración entre el Colegio y la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias A.C. (AMMJE), el cual tiene como objetivo coordinar y desarrollar de manera conjunta, diversos programas de formación, servicios educativos de actualización, servicios tecnológicos y de evaluación en estándares de competencia laboral para apoyar las necesidades que demanden los afiliados de la AMMJE Hidalgo. Así mismo se fortalece el programa del Sistema de Aprendizaje en la Empresa Hidalgo, a través de la colocación de las y los alumnos del quinto y sexto semestre para la realización de prácticas profesionales en las empresas afiliadas a la AMMJE.

Se firmó un convenio con la empresa transnacional Construcciones Industriales Tapia, los cuales fortalecerán la realización del Sistema de Aprendizaje en la Empresa Hidalgo, bolsa de trabajo y la operación del programa de Atención a Zonas Marginadas que el Colegio opera en todo el país a través de unidades móviles de capacitación, por ello la empresa hizo entrega de una donación de equipo de soldadura por más de 100 mil pesos, la cual beneficiará a los alumnos y egresados del CONALEP plantel Atitalaquia.

Con el objetivo de que la competitividad de los alumnos se vea reflejada, los planteles Pachuca I y Pachuca II firmaron convenio con Autos Elegantes de Pachuca, este convenio de colaboración permitirá que alumnos de las carreras de Electromecánica Industrial, Control de Calidad e

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

Informática lleven a cabo la realización del Sistema de Aprendizaje en la Empresa Hidalgo, así como la obtención de donaciones y la impartición de servicios tecnológicos y de capacitación.

Se efectuaron reuniones con los Comités de Vinculación en cada uno de los planteles y dos reuniones con el Comité de Vinculación Estatal, presididas por el Lic. Rafael Zaga Kalach, Director Corporativo de Grupo Industrial Zaga, en el pleno de esta reunión el CONALEP Hidalgo presentó proyectos que impulsan a través de sus aulas a la industria automotriz y textil, sumándose a la visión económica del Estado. Se destacó la participación del Lic. Jorge Barragán Atilano; Director de International Youth Foundation México, integrándose como parte de una nueva alianza potencial para el desarrollo del Colegio.

A razón de estas acciones se logró que los alumnos obtuvieran un estímulo económico, su Formación Dual, la donación de un equipo para el Laboratorio de alimentos del Plantel Atitalaquia y piedra para la barda perimetral del plantel Tulancingo, además de la colocación de **179 egresados** en su área de formación.

Con relación a esta actividad se desarrolló el Sistema de seguimiento de egresados, mediante el cual se logró resumir el trabajo del colegio de los últimos tres años.

Por otro lado, el CONALEP Hidalgo contribuye en la formación de personal calificado que atienda los requerimientos del mercado laboral, a través de la impartición de cursos de capacitación pertinentes y de calidad. Por ello, la Capacitación Laboral que brindamos favorece la adquisición y desarrollo de competencias requeridas para el desempeño de funciones productivas en los sectores público, social y privado. Durante el periodo que se reporta el Colegio capacitó a **403 trabajadores** de las dependencias de: Diconsa, Presidencia Municipal de Villa de Tezontepec, Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas Región Tenango, Ixmiquilpan y Huejutla, Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Universidad Politécnica de Huejutla, Estación de radio Xecarh "La voz del pueblo Hnahnú" 89.1 e INTECAP Guatemala, mediante **22 cursos** de capacitación en temas como: Trabajo en equipo, Primeros auxilios, Cultura institucional,

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

Juntos somos más fuertes, Contabilidad para no contadores, Excel , Formación de equipos de alto desempeño, Mantenimiento Industrial básico y Atención al Ciudadano del Sector Público.

Como parte de la formación integral de los jóvenes, el colegio se preocupa por contextualizar las competencias de sus alumnos a través de proyectos productivos que les permitan desarrollar y poner en práctica sus conocimientos, ejercicio que trasciende a exposiciones al interior de los planteles, hasta la participación en ferias de ciencias, concursos y eventos de proyectos emprendedores, escenarios que les permite la interacción con jóvenes universitarios y de otros subsistemas para el fortalecimiento de sus competencias; para ello, en el 2015 participaron **21 alumnos** en proyectos emprendedores, en los que destacaron los siguientes: “Construcción de una fragua para la forja de materiales ferrosos”, “Ecolamp”, “Elaboración de playeras escolares”, “Electroválvulas”, “Elaboración de dulces mexicanos”, “Elaboración de mesas y butacas”, “Creación de un restaurante de comida Japonesa”, “Elaboración de yogurt de xoconostle”, “Proyecto Power Pack (Mochila con energía solar)”, “Guante para Invidentes”, “Trigonesa”, “APKTuzobús”, “Invernadero hidropónico automatizado” y “Estacionamiento inteligente”

Alumnos de los planteles Atitalaquia y Tepeji del Río tuvieron destacada participación en el "**2° Foro Internacional de Mercados Verdes**" en la Universidad Tecnológica de la Región Tula - Tepeji, presentando los proyectos Meca-Mano, Amplificador de Sonido y Tequila destilado de uva, cuya finalidad fue mostrar las habilidades desarrolladas en el aula durante su formación en el CONALEP Hidalgo, con la visión de generar egresados con preparación emprendedora.

El CONALEP Plantel Atitalaquia llevó a cabo la “5ta Edición de la Expo Emprendedores y Formación Profesional” en sus instalaciones ante la presencia de autoridades escolares, empresarios y padres de familia, donde presentaron proyectos como: Cargador solar de batería para celular, pintura para exteriores base de nopal, hojuelas de nopal, apio, zanahoria, papaya y jícama, domos artísticos con nuevas tecnologías para la construcción, dulces típicos, creación de

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

muebles reciclados, entre otros. En el marco de este evento la empresa Construcciones TAPIA reconoció a los docentes tutores de dichos proyectos.

Aunado a este proyecto, alumnos del plantel Pachuca, participaron en conferencias y talleres en el Foro "Visión Industrial Transformando Hidalgo", organizado por la CANACINTRA, a través de temas sobre emprendimiento, tecnología y cultura empresarial.

Otra actividad importante en la formación de nuestros alumnos, es el Servicio Social, ya que de los 931 que se tenían programados, 902 alumnos efectuaron esta actividad, la cual les permitió cumplir con uno de los requisitos para el trámite en la conclusión de sus estudios como Profesionales Técnicos Bachiller.

En lo que respecta al mejoramiento de nuestras instalaciones y equipamiento, en el 2015 se desarrollaron **473 mantenimientos** en los siete planteles que conforman el colegio, realizando reparaciones a mobiliario, pintura en edificios, limpieza general, mantenimientos preventivos a equipo y herramienta de talleres, así como a equipo de cómputo y vehículos.

RESULTADOS ACADÉMICOS

La matrícula total registrada fue de **3702 alumnos**, los cuales se dividen en **2456** alumnos de la carrera industrial y **1246 alumnos** del área de servicios, cabe mencionar que en comparación con el ejercicio anterior, se tiene una tasa de crecimiento del **5.80%**.

El indicador de deserción del Colegio, se sitúa en un **6.55%**, desertando **202 alumnos**, cabe mencionar que respecto al año anterior se tiene una disminución favorable para el colegio del **6.16%**, en cuanto al índice de reprobación se tuvo un **9.93%**, en comparación con el semestre anterior se tiene una disminución favorable del **1.48%**. El promedio de aprovechamiento se ha incrementado de **8.09 a 8.18**.

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

La eficiencia terminal de la generación 2012-2015, fue de **47.82%** egresaron **757 alumnos**, de las diferentes carreras en los 7 planteles, de los cuales se tuvo una eficiencia de titulación del **98%**. En comparación con la generación 2011-2014, se tuvo un crecimiento de 0.13 puntos porcentuales. Es importante mencionar que hemos tenido buenos resultados, sin embargo, se continúan desarrollando estrategias y acciones que permitirán disminuir o aumentar en su caso, aún más estos indicadores A continuación se presenta un comparativo por plantel de cada uno de estos indicadores:

PLANTEL	AGOSTO 2014-JULIO 2015					AGOSTO 2015-JULIO 2016				
	PROMEDIO DE APROVECHAMIENTO	REPROBACIÓN	DESERCIÓN	EFICIENCIA TERMINAL GEN 2011-2014	ABSORCIÓN	PROMEDIO DE APROVECHAMIENTO	REPROBACIÓN	DESERCIÓN	EFICIENCIA TERMINAL GEN 2012-2015	ABSORCIÓN
PACHUCA	7.5	10.02%	9.69%	37.04%	1.89%	8.09	9.59%	7.13%	31.87%	9.32%
TIZAYUCA	7.9	11.10%	10.89%	43.49%	11.62%	7.72	11.68%	8.04%	52.93%	14.29%
TEPEJI DEL RIO	8.8	14.21%	14.49%	46.11%	20.88%	8.26	14.89%	10.09%	47.82%	17.96%
TULANCINGO	8.6	12.04%	2.89%	54.02%	9.26%	8.2	12.01%	6.12%	54.82%	12.85%
VILLA DE TEZONTEPEC	8.49	8.01%	8.56%	55.39%	20.97%	8.6	4.69%	7.02%	52.63%	10.93%
PACHUCA II	7.58	11.01%	17.59%	50.09%	2.38%	8.4	10.98%	7.18%	55.84%	3.38%
ATITALAQUIA	7.8	13.50%	19.67%	N/A	0.01%	8.01	13.48%	12.38%	38.80%	0.01%
GENERAL	8.096	11.41%	11.97%	47.69%	9.6%	8.183	11.05%	8.28%	47.82%	9.8%

PLANTEL	MATRICULA			
	FEB-JUL 2014	AGO 2014-ENE 2015	FEB-JUL 2015	AGO 2015-ENE 2016
PACHUCA	614	722	582	673
TIZAYUCA	706	720	634	791
TEPEJI DEL RIO	676	728	627	765
TULANCINGO	706	774	720	865
VILLA DE TEZONTEPEC	229	226	223	229
PACHUCA II	235	210	200	261
ATITALAQUIA	97	119	94	118
TOTAL	3263	3499	3080	3702

ASPECTOS RELEVANTES

Se otorgaron reconocimientos por 5, 10, 15, 20, 25 y 30 años de servicios al personal administrativo de los planteles, con la finalidad de incentivarlos para que día a día desarrollen sus

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

actividades de manera comprometida y con calidad, en este evento los trabajadores agradecieron el apoyo brindado a la institución, la cual a lo largo de 36 años ha contribuido al desarrollo del estado y del país con la formación de cuadros técnicos competitivos.

En el mes de julio el Colegio, se llevaron a cabo las ceremonias de graduación en sus 7 planteles, entregando certificado de estudios a 757 jóvenes egresados de 14 especialidades quienes se sumaron a las filas productivas del estado o bien continuaron con su educación superior. Con una asistencia de más de 3000 invitados entre ellos autoridades educativas, de Gobierno, empresarios y familiares. Cabe señalar que dentro de este ciclo de ceremonias se hizo entrega de certificados a la primera generación del Plantel Atitalaquia, en las carreras de Profesional Técnico Bachiller en Construcción y Procesamiento Industrial de Alimentos.

Ante autoridades educativas, municipales, empresarios y padres de familia, el Colegio, llevo a cabo los Operativos de Bienvenida en cada uno de sus 7 planteles; recibiendo en sus aulas a 1754 alumnos de nuevo ingreso y 1948 de reingreso. En este evento, se llevó a cabo la dinámica “Padres e Hijos”, la cual fortalece la estrategia del movimiento Yo No Abandono, que promueve a combatir la deserción escolar.

En el marco del inicio del ciclo escolar, se llevaron a cabo las Jornadas de Inducción, donde los alumnos participaron en diversos ejercicios de técnicas y hábitos de estudio, así como actividades donde se exponen los temas como ¿Qué es el CONALEP, Modelo Académico y Reglamentos, lo que generan un primer acercamiento con los alumnos y les otorga un sentido de identidad y pertenencia.

En este mismo mes frente a la sociedad estudiantil, padres de familia, empresarios, personal docente y administrativo los Directores de los planteles presentaron los Informes de rendición de cuentas 2014-2015, evento donde destacaron logros, metas cumplidas, beneficios y trabajo realizado durante un año, reconociendo la gestión del equipo CONALEP en el estado de Hidalgo.

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

Otro aspecto relevante fue el evento de entrega de reconocimientos en la empresa CEMEX en Atotonilco de Tula a 36 trabajadores orgullosamente alumnos del CONALEP Hidalgo a través del proyecto “Escuela Vocacional”, donde acompañado del Ing. José Erick Zarate Martínez, Director de la planta de esta empresa se hizo entrega de reconocimientos a los mejores promedios y aprovechamiento académico, exhortando a los participantes a continuar con su preparación y superación profesional. Se destacó el compromiso social de CEMEX hacia sus trabajadores al proporcionar las competencias necesarias para su desempeño laboral y la credibilidad hacia nuestra institución al permitirnos ofrecer educación técnica con bachillerato de calidad.

ASPECTOS PRESUPUESTALES

En materia presupuestal, a continuación se detallan los datos del ejercicio 2015:

INGRESOS FEDERALES	\$57,621,644.63
INGRESOS ESTATALES	\$17,537,759.58
INGRESOS PROPIOS	\$8,895,212.22
INGRESOS FINANCIEROS	\$25,022.84
SUMA	\$84,079,639.27

En cuanto al Estado del ejercicio del presupuesto, la cantidad autorizada fue de \$84,079,639.27 de los cuales se ejercieron \$80,852,376.04, teniendo un resultado de \$3,227,263.23.

Para dar cumplimiento a la operación del Programa de Racionalidad, Disciplina y Eficiencia del Gasto Público, fue conveniente unir esfuerzos de acuerdo a lo estipulado en este programa, procurando privilegiar siempre que la calidad de los servicios que se proporcionan sean cada vez mejores y buscar criterios de priorización en las necesidades básicas de la operación del organismo, lo que obliga a optimizar su uso. Por lo tanto, durante el 2015 se establecieron acciones, dirigidas en el ahorro del uso del teléfono, energía eléctrica y en el servicio de agua que permitieron dar continuidad a las medidas implementadas como:

- Desconectar el 50% de las lámparas ubicadas en pasillos y en las oficinas.
- Se verificó ante los proveedores de los servicios, las nuevas opciones sobre los beneficios otorgados por los mismos a menores costos, esto en razón de las modificaciones a la Ley de telecomunicaciones.

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

- El uso de energía eléctrica sólo fue en áreas que no cuentan con luz natural.
- Se realizaron mantenimientos preventivos y/o correctivos en las instalaciones con la finalidad de evitar gastos mayores.

En lo referente al Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, en este ejercicio se programaron \$5'870,961.23, de los cuales se ejerció un importe de \$ 3'937,353.54, obteniendo un remanente de \$1'933,607.69 esto debido a las medidas de racionalidad implementadas en cada uno de los planteles y dirección general, así como a los bajos costos que se lograron obtener con las compras consolidadas de los materiales que se utilizan para la operación de cada una de las áreas. Cabe destacar que se obtuvieron apoyos de instituciones externas lo que permitió obtener economías.

Para dar cumplimiento al principal objetivo de convertir a la educación en el pilar del desarrollo, fomentando la competitividad de los procesos educativos que propicien la formación de Profesionales Técnicos Bachiller en los más altos niveles de calidad y de competitividad, provocados por la modernización de las tecnologías de la información y la comunicación en el sistema educativo, con la consolidación de espacios de infraestructura y equipamiento en nuestros 7 planteles, es necesario llevar a cabo proyectos para lograr la meta, por lo que en este ejercicio, el Colegio se benefició a través del Fondo Concursable de Inversión en Infraestructura de la Educación Media Superior (PFCIIEMS 2015), en dos Planteles, Atitalaquia con la Construcción de la primera etapa de la Construcción de Laboratorio de Informática y Obra Exterior, Equipamiento de Laboratorio de Informática de 32 posiciones, con una inversión de \$5,244,222.00 y Tulancingo con la construcción de Módulo de Sanitarios y Obra Exterior con una inversión de \$1,707,616.00, arrojando un gran total de \$ 6,981,838.00, en este trimestre se solicitó al Instituto Hidalguense de la Infraestructura Física Educativa se realizarán los trámites correspondientes al recurso de la aportación Federal asignados a este Colegio, de igual manera se envió la guía mecánica del equipamiento del Laboratorio de Informática, para los tramites de adquisición, de acuerdo a la normatividad administrativa vigente.

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

Así mismo través del Fondo para Fortalecer la Autonomía de Gestión en Planteles de Educación Media Superior 2015 , el Colegio se benefició en tres de nuestros Planteles, Atitalaquia con un monto de \$50,000.00 aportación Federal de \$12,500.00 aportación de padres de familia, Tepeji del Rio con un monto de \$100,000.00 aportación Federal y \$50,000.00 aportación de padres de familia y Tulancingo con un monto de \$100,000.00 aportación Federal y \$50,000.00 aportación de padres de familia, con una inversión de total de \$362,500.00.

En el periodo que se informa, y con fundamento en el artículo cuarto transitorio de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental para el Estado de Hidalgo, el Colegio, en el año comprendido en los meses de Enero a Diciembre del 2015, se recibieron 9 solicitudes, las cuales fueron atendidas al 100% información. En cuanto al cumplimiento de lo establecido en el artículo 22 se informa que se ha trabajado en el portal de este Colegio, para que de forma permanente y actualizada se cumpla con la información requerida en las 21 fracciones establecidas en el mismo artículo. Como resultado se obtuvo un índice global de cumplimiento de 92.52%.

Con respecto al Equipamiento, se realizo la dotación de equipamiento con computadoras e impresoras, sillas de paleta y pizarrones blancos para los 7 Planteles, en el Plantel Villa de Tezontepec se realizó la dotación del equipamiento del Taller de Alimentos y Bebidas, en material informático se adquirieron, switch 16 puertos interfaz de comunicación, switch 24 puertos interfaz de comunicación, router balanceador de cargas, ancho de banda 300 mbps y en Dirección General se equipó con equipamiento no breake, sillas ejecutivas y con sillas secretariales, con una inversión de \$2,681,948.01 de estímulos fiscales.

Distinguidos integrantes de esta Honorable Junta Directiva, atendiendo a su solicitud realizada en la junta 59 Ordinaria, a continuación les comentaré sobre el programa CEMEX, Ley de Profesionalización Docente, Capacitación Docente, Factibilidad de Carreras y Programa alianza para reducir los niveles del rezago educativo.

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

PROGRAMA CEMEX

El CONALEP Nacional, estableció con la empresa CEMEX un convenio de colaboración mediante el cual los trabajadores que no cuenten con bachillerato podrán cursarlo en CONALEP además de obtener el título como Profesionales Técnicos Bachiller en Electromecánica Industrial, favoreciendo esta alianza al Estado de Hidalgo, al tener en tres planteles la especialidad para participar en tan importante proyecto.

El primer semestre se inicia en mayo del 2014, actualmente se tienen concluidos tres de los seis que conforman su especialidad, es importante mencionar que los docentes que atienden a los alumnos pertenecen al plantel Pachuca y Tepeji del Río. Es importante mencionar que el programa en comento atiende a una población de 78 trabajadores de las planta de Huichapan y Atotonilco de Tula, Hgo.

Académicamente se cuenta con dos grupos tanto en la Planta de Huichapan, como en Atotonilco de Tula, para ello se elaboró una trayectoria curricular preestablecida, estructurada en 939 horas de clase (EC) y 2841 horas de Trabajo autónomo (TA), a fin de cumplir con las 3780 horas que marca la curricula de esta especialidad.

LEY DEL SERVICIO PROFESIONAL DOCENTE

La participación del CONALEP Hidalgo con respecto a los procesos que establece la Ley del Servicio Profesional Docente, ha sido de atención a los requerimientos que la Coordinación del Servicio Profesional Docente solicita, a fin de no estar ajenos a tan importante ejercicio docente.

Con la intención de no violentar las obligaciones de la Ley en comento que le confieren al Colegio, en materia de selección del personal docente al no estar participando en la elaboración y publicación de la Convocatoria Marco de Ingreso, Promoción y de Asesores Técnicos Pedagógicos, por no contar con plazas permanentes, el CONALEP Hidalgo está llevando el

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

proceso de contratación con personal apegado a los perfiles requeridos, respetando los “Lineamiento Aplicables al Personal Académico del Sistema Conalep”.

Cabe mencionar que de los 217 docentes que se tiene contratados, 173 se encuentran titulados lo que representa un 79.72%, de tal manera que se ha exhortado los restantes para que realicen el trámite oportuno que les permita continuar prestando sus servicios en el Colegio.

Sn embargo, para dar cumplimiento con esta Ley, se están realizando las gestiones ante las autoridades pertinentes para homologar las condiciones de contratación de los docentes en relación a los demás Subsistemas de Educación Media Superior y estar en igualdad de condiciones que nos permita cumplir con las demandas de dicha Ley.

CAPACITACIÓN DOCENTE

En materia de capacitación Docente, el Colegio apuesta a una capacitación integral que se refleje en las aulas en una mejor interacción maestro-alumno y viceversa, así como una actualización de sus herramientas pedagógicas que permita incidir en un significativo proceso de enseñanza-aprendizaje. Para atender a los maestros se cuenta con un proyecto denominado “Capacitación Docente”, con el cual se ofrece a los maestros cursos enfocados a una mejor pedagogía y didáctica, prueba de ello en al inicio de este informe di a conocer los datos con respecto a la capacitación, también es importante comentar que se realiza la capacitación en línea por parte de personal de Oficinas Nacionales, con temáticas sobre el manejo de las Tic’s, Planeación de Sesión y las dirigidas a módulos específicos de formación profesional. Con lo anterior considero que se atiende el capítulo 1 “De la formación continua, Actualización y Desarrollo profesional” de la Ley del Servicio Profesional Docente.

FACTIBILIDAD DE CARRERAS

En razón al tema de las carreras, ya lo hemos abordado y queremos hacer un buen diagnóstico para adecuarnos a la actualidad y de alguna manera poder impulsarlo, hemos querido hacer tres intentos importantes en Tepeji, Pachuca y Tulancingo para poder modificar los trayectos técnicos,

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

pero también tenemos el comentario de Oficinas Nacionales de que para poder lograr esos trayectos técnicos, es necesario contar con un estudio de factibilidad, motivo por el cual en el plantel Tulancingo, se tiene la intención de un estudio de factibilidad para la carrera de Autotrónica y la modificación de los trayectos técnicos de la carrera de Mantenimiento de Sistemas Electrónicos de Automatización y Control de Procesos a Instrumentación Electrónica y de la carrera de Informática de Administración de los Servicios Informáticos a Programación Multimedia.

PROGRAMA ALIANZA PARA REDUCIR LOS NIVELES DEL REZAGO EDUCATIVO

El Colegio se esfuerza día a día para realizar actividades de acompañamiento a los alumnos que se encuentran en riesgo de abandonar sus estudios, de acuerdo a los recursos que el plantel tiene a su alcance para lograr motivar a los jóvenes a concluir su preparación, ya que los factores que influyen para ya no asistir a sus clases van desde el cambio de domicilio, separación de los padres, falta de economía en la familia, embarazos prematuros, falta de un proyecto de vida, por lo anterior se demanda un trabajo colaborativo de todas las áreas que atienden al alumno. A continuación se describen algunas de las acciones que se emprenden para apoyar a los estudiantes.

- Realizan convenios con otras instituciones, que pudieran dar apoyo para la atención de casos especiales de alumnos;
- Se conforman círculos de estudio;
- Monitoreo diario de asistencia a clases;
- Designación de Tutores docentes y administrativos;
- A través de los departamentos psicopedagógicos se da seguimiento a los alumnos más vulnerables de abandono;
- Se asignan como alumnos monitores a los más sobresalientes, para dar asesorías a sus compañeros de clase;
- Se da seguimiento al programa de Tutorías con la finalidad de identificar a los alumnos que pudieran estar en riesgo.

COLEGIO DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DEL ESTADO DE HIDALGO LX SESIÓN ORDINARIA ENERO - DICIEMBRE 2015

- En reuniones de academia se analiza el aprovechamiento del grupo y los docentes implementan estrategias para dar apoyo a los alumnos en riesgo;
- Promueven la participación de los alumnos en las diversas convocatorias, con un mecanismo de reconocimiento y ejemplo del alumnado;
- Se trabaja con el programa CONSTRUYE-T, realizando proyectos o actividades grupales, los cuales deben de contener temas ya establecidos con las dimensiones Conoce-T, Relaciona-T Elige-T;
- Preceptorias (dinámicas, entrevistas, aplicación de encuestas, pruebas psicológicas, entre otros):
- Se establece en el calendario escolar una semana de retroalimentación después de cada corte académico, con el propósito de regularizar a los alumnos de bajo aprovechamiento y no dejarlos hasta el fin del ciclo;
- Se realizan visitas domiciliarias a los alumnos con situaciones de ausentismo;
- Los docentes cuidan la entrada y salida de los alumnos al salón de clases así como el seguimiento de la asistencia y entrega de evidencias;
- Se realizan reuniones con padres de familia cada corte académico para notificarle del aprovechamiento y disciplina del alumno;
- Se realiza el contacto con el padre y/o tutor a partir de dos faltas consecutivas, cuando no se ha informado al plantel del motivo de la inasistencia;
- Se fomenta la lectura y escritura a través del programa en El CONALEP se lee y se escribe;
- Se proporcionan talleres de Habilidad Lectora y Habilidad Matemática, para reforzar estos conocimientos para tener un mejor desempeño en la aplicación de la prueba Planea;
- Se realizan reuniones con padres de familia cada corte académico para notificarle del aprovechamiento y disciplina del alumno;

Respetables integrantes de esta Junta de Gobierno, estas fueron las actividades sustantivas y relevantes que durante el ejercicio 2015 se realizaron en el CONALEP Hidalgo, cuyo análisis aporta una herramienta técnica de ineludible valor para el diagnóstico de situación y la proyección de futuro.

Por su atención, gracias!